

# EL ÁNCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y jueves, cinco t.  
Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m.  
Llegada á Valencia, lunes y viernes, seis mañana.  
Salida de Valencia, martes y viernes, dos tarde.  
Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m.  
Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde.  
Llegada directa á Palma de Mahon, jueves seis mañana.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2<sup>15</sup> y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7<sup>15</sup> mañana, y 5<sup>15</sup> tarde.  
De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>40</sup> t.  
De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>45</sup> y 5<sup>40</sup> (mixto) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1<sup>30</sup> tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Cayetano Tiene, confesor y fundador de los clérigos regulares, en Nápoles en Campania.

San Alberto, confesor, del Orden de los Carmelitas, en Mesina en Sicilia.

Los santos mártires Pedro y Juliano, con otros diez y ocho compañeros, en Roma.

San Fausto, soldado, en Milan; el cual en tiempo del emperador Aurelio Cómodo, despues de muchos tormentos, alcanzó la palma del martirio.

El tránsito de los santos mártires Carpofo, Exanto, Casio, Severino, Segundo y Licinio, en Como, los cuales fueron degollados por confesar á Jesucristo.

San Donaciano, obispo, en Chalons en Francia.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Jaime empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Cayetano, siendo la exposicion á las ocho, á las nueve y media nona y la misa mayor con música y sermon por el P. Cirilo Ramis. Por la tarde los actos de coro, continuacion de la novena y la reserva.

En San Cayetano se celebrará la fiesta de su Titular cantándose á las diez y media la misa mayor á toda orquesta y predicando D. Miguel Gili, Diácono, acto continuo se concluirá la novena.

En San Francisco á las once y cuarto, al tiempo de celebrarse una misa, se dará principio á la novena en honor del ínclito San Roque, abogado y Patrono de los apesados. Por la noche se repetirá.

En el Centro de las iglesias pobres á las siete y media se dará la comunión, y al anochecer rosario, meditacion y plática.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

## SECCION EXTRANJERA.

## COMLOT CONTRA EL CZAR EN GRACOVIA.

Tomaremos de la *Nueva Prensa Libre*, de Cracovia, algunos detalles de los incidentes que contribuyeron á descubrir las maniobras criminales, y dan su verdadero color á la actividad nihilista:

«Entre los asociados de San Petersburgo,—dice el precitado periódico,—encontrábase un estudiante de la Universidad, de buenisima familia, admitido

## INSTRUCCIONES

## PARA LA CRIA DEL ATTACUS PERNYA.

La Diputacion provincial hace unos días va repartiendo á los aclimatadores del *Attacus Pernyi*; en estas islas, la semilla procedente de la cria que por cuenta de aquella Corporacion ha dirigido durante la última primavera en *Vinagrella* el ilustrado introductor de dicho "gusano" en las Baleares D. Francisco Cardona y Orfila Pbro

Segun nuestras noticias van repartidos ya entre los sesenta y tantos solicitantes algunos millones de huevecillos; y como quiera que sea probable que no todos los propietarios favorecidos estén suficientemente enterados de los procedimientos y manipulaciones convenientes al acertado tratamiento y desarrollo de dicho útil gusano, y á fin de que no queden malogrados los dispendios hechos por el Cuerpo provincia para procurar un nuevo veneno de riqueza, al propio tiempo que no queden frustrados ó resulten infructuosos los cuidados y trabajos de los aclimatadores, vamos á tratar sucintamente de las principales reglas á que estos deben atemperarse en la práctica para llevar á feliz término la cria del gusano bivoltino.

Nos ha servido de base para escribir este sencillo *Manual de la cria del Attacus Pernyi*, los preceptos contenidos en los tres folletos publicados por

en los mejores salones de la sociedad elegante y que estaba en relaciones con la hija de un alto dignatario conocido como adversario de los más ardientes del nihilismo.

Pero un día recibió el encargo, por orden del comité ejecutivo nihilista, de envenenar al dignatario en cuestion, y vacilando entre su deber como nihilista y su amor por la hija del condenado á muerte, acabó por resolverse á suicidarse.

No quiso, sin embargo, cumplir su resolucion sin escribir dos cartas, una á la hija del dignatario, exponiéndole los motivos que le impulsaban á suicidarse, y la otra á una amiga de la infancia, perteneciente tambien al partido nihilista, y á quien aconsejaba el renunciar para siempre á toda relacion con aquel; y hé aquí como se describió el velo del horrible complot.

Las cartas de Bardowki no llegaron á su destino por haber caido en manos del alto dignatario, víctima señalada á la barbarie de los discípulos de la revolucion liberal; siendo primera consecuencia de ello la orden de prision contra la amiga de infancia del suicida, aunque ineficaz; porque prevenida aquella por el comité revolucionario, consiguió sustraerse á las investigaciones de la policia, sin que hasta ahora se haya logrado capturarla.

Ahora, practicando el registro en la habitacion de la fugitiva, se descubrió, sí, una correspondencia voluminosa en que se revelan los nombres de los agitadores principales del partido nihilista en San Petersburgo, y se consignan las más importantes noticias sobre el complot de que se trata.

Por esto se procedió al arresto de Bardowski y de muchas otras personas comprometidas.

Es de añadir una circunstancia curiosa al suceso de la capital polaca.

Dicen al *Times* desde Paris, que la noticia del descubrimiento del complot de Varsovia, causó grande sorpresa, y aun cierta incredulidad en los círculos nihilistas franceses. Porque las últimas comunicaciones del comité ejecutivo no hablan de complot ninguno contra la vida del czar. Lo cual permite suponer que los revolucionarios rusos no son directamente responsables de la conspiracion polaca.

Y, á la vez que así se discurre, se habla de un partido revolucionario organizado en Varsovia, particularmente polaco, que obra sin consultar al comité del pueblo, y sin obedecerle sobre todo.

Es un partido obrero, nacido en 1879 y 1880, que tiene actualmente tres órganos en la prensa y cuyas tendencias son puramente socialistas.

el Sr. Cardona sobre la materia, y los consejos por este dados en las dos conferencias públicas que tuvimos el gusto de oírle en la Diputacion provincial, ampliadas y detalladas despues en conversaciones particulares sobre el asunto, con que el señor Cardona nos ha favorecido.

Hé ahí las reglas que deben ser observadas en la actualidad, y sin pérdida de momento, por los propietarios ó aclimatadores que hayan recibido la semilla del apreciado gusano.

1.<sup>a</sup> Colóquense los huevecillos, si se tiene facilidad para ello, dentro de una caja de madera ó de carton de poca altura, ó sobre unas tablas ó vigas de madera, cuidando que la simiente no alcance nunca mayor espesor que el de dos milímetros. Debe evitarse colocar los huevos sobre superficies de metal, cristal ó barro. Consérvense estas cajas, ó tablas de madera destapadas, en sitio seco, sea cálido ó fresco, pues esta circunstancia solo puede influir en que los gusanos nazcan más ó menos pronto; evitándose con especial esmero que en el local no haya hormigas, ratones, aves ú otros animaluchos, que puedan comerse la semilla.

Sobre estas cajas ó superficies de simiente, colóquense atravesados y mejor basados sobre los fondos y apoyados diagonalmente sobre el borde de estos, (ya que no es dado practicarlos verticalmente, que fuera lo óptimo) ramos frescos de encina, que

## EL GRAN MEETING DE LONDRES.

Hasta ahora habíamos anunciado hipotéticamente la asamblea popular convocada para el lunes en el célebre parque de Lóndres y los detalles anticipados por sus organizadores con los propósitos de futuros acuerdos y hasta el orden exterior con que la manifestacion deberia llevarse á cabo.

La trascendencia política de la reunion, la oposicion que desde luégo se reveló contra ella en determinadas clases sociales y las afirmaciones de algunos periódicos respecto del fracaso que la junta organizadora sufriria, suscitaban la duda, despertando al par sumo interes por conocer el resultado del primer paso positivo dado por la revolucion de que el grande Reino Unido será el teatro.

Más hé aquí que todo se ha cumplido como calculado estaba, y tócanos reproducir en toda su amplitud las narraciones del hecho, publicadas por los papeles diarios

Desde el medio día del lunes, los diferentes grupos que debían dirigirse en procesion al sito designado se comenzaron á formar en la extension de los muelles del Támesis, poniéndose en marcha á las tres y pasando desde luégo por delante de la casa del Parlamento.

El cortejo componíase de ocho cuerpos de oficios, llevando los útiles y las banderas de las corporaciones; de delegados de los numerosos clubs políticos, precedidos por sus músicas, y de las diputaciones provinciales, comprensivas de grande número de trabajadores agrícolas de los condados de Kent, de Sussex y de Cambridge. Estos últimos llevaban gruesos bastones, decorados con cintas azules.

Y, en esta forma, el cortejo marchaba con perfecto orden á traves de una multitud de espectadores, contada por miles y contenida por los policías.

Enormes fuerzas de estos habían tomado posicion, desde muy temprano, en la prolongacion del rio, por la plaza de Trafalgar, y en las calles Pall-Mall, Saint-James y Picadilly, sitios que la manifestacion debia recorrer.

Hyde-Park se hallaba ocupado por otras fuerzas y la circulacion de carruajes se habia suspendido en todo el trayecto señalado.

Tan larga era la procesion, que no tardó ménos de cuatro horas en desfilar.

Se ha calculado en 100,000 el número de las personas componentes del cortejo, y se hace subir á tres tantos más el de las que esperaban en el parque. Ha sido imposible evaluar lo multitud acumu-

no importa sean tiernos sino que se remueven cada día el anochecer, si es que los gusanos no han empezado á nacer todavía.

2.<sup>a</sup> En esta época el nacimiento suele efectuarse del 7.<sup>o</sup> al 12.<sup>o</sup> día, siendo la hora más apropiada la madrugada, por manera que al salir el sol ó al levantarse uno de la cama se encontrará con las oruguitas encamarradas ó encamarrándose á dichos ramos, comiendo ya las que nacieron más temprano, y habilitando sus órganos de locomocion los restantes.

Entónces se cogen estos ramitos con orugas, y se trasladan al sitio ó local en donde han de alimentarse y vivir, (ahora en verano) hasta que puedan ser trasladados á los árboles, ya libres de los enemigos proios de la presente época, cuales son las hormigas y avispa.

Al quitar estos brotes ya cuajados de gusanitos, se ponen naturalmente otros brotes frescos encima de las cajas ó tablas de semilla, para recibir los que vayan naciendo más tarde, cosa que rara vez sucede despues de las 10, 11 ó 12 de la mañana.

3.<sup>a</sup> El sitio ó local que reciba esos brotes de gusanillos acabados de nacer debe tener las condiciones siguientes: 1.<sup>a</sup> buena y libre ventilacion, evitándose las fuertes corrientes de aire que procedan de aberturas angostas, 2.<sup>a</sup> luz difusa, poca ó mucha, pero sin foco intenso cercano: ó con toda la luz posible recibida empero verticalmente. La

lada en las afueras. Las aceras de las calles, las ventanas y balcones de los edificios y hasta los techos se habían cubierto de curiosos. De todas las partes de Londres, había acudido la población obrera.

El desfile, al decir de los narradores, fué lo más interesante de aquella manifestación monstruosa que revistió todo su carácter político delante del Carlton-club.

Contra este hacia ya tiempo que la multitud allí reunida, compuesta de obreros, se esplayaba en manifestaciones cuando el desfile comenzó.

Gran número de lores y miembros de la Cámara de los Comunes se hallaban en el balcón y ventanas del club, y entre ellos lord Rodolfo Churchill que, como los demás, presenciaba impasible el desbordamiento de injurias con que, durante cuatro horas, sin un momento de reposo, fueron colmados.

La multitud interpelaba á los individuos del club injuriándolos, silbándoles, gritándoles y lanzando contra ellos todo género de gruñidos, ladridos y maullamientos propios de ciertas especies conocidas de animales.

Lord Churchill, que llamaba principalmente la atención, fué por todo aquel tiempo preferente punto de mira para los insultos, ocurrencias y dichos charachos.

Las vociferaciones, en fin, redoblaban á medida que pasaba el cortejo, y al llegar las músicas á aquella altura, tocaban la marcha fúnebre clásica inglesa, cual si se tratase de los funerales de la Cámara de los lores.

En las infinitas banderas, de formas diferentes, notábanse inscripciones contra los pares:

«¿Quién gobierna?»

«¿Los pares ó el pueblo?»

«Quiere el pueblo la ley, pero no privilegios.»

«El marques de Salisbury ha recusado el voto: nosotros le queremos.»

«¿Nos dejaremos arrebatar el derecho del voto?»

«*Vox populi, Vox Dei.*»

Y así otras muchas.

Había, sin embargo, uno de aquellos estandartes, el de la corporación del barrio de la Torre de Londres, en que estaban escritas las palabras: *Libertad, Igualdad y Fraternidad.*

Ni faltaban músicas que tocaran la Marsellesa.

Pero, aún más que todo esto, digno de atención, aún fuera de Londres y de Inglaterra, lo ha sido el hecho de ostentarse por los enemigos de la Cámara hereditaria un gorro de color escarlata en la punta de una pica, yendo atado á esta un haz de leña.

Según la interpretación de los manifestantes, el gorro era signo de la libertad, y el haz de leña de la necesidad de quemar la Cámara de los Lores.

Por otra parte, no menos viva sensación parece haber producido en el ánimo de los espectadores el concurso de los radicales de Chelsea, Kent, Sussex, Lambeth-Bow y otros condados distintos, cuya presencia en la manifestación daba á ésta carácter muy avanzado.

Cerca del Carlton club está el Reform-club, donde se habían agrupado los liberales, y no hay que decir cómo, al pasar por el frente la manifestación, fué esta aclamada y saludada, desde las ventanas, por los personajes asomados en ellas, que agitaban incesantemente sus pañuelos.

No faltaron tampoco, como era de rigor, los emblemas y alusiones en favor de M. Gladstone, formando contraste con los hostiles á los lores y al marques de Salisbury particularmente.

Representada una batería eléctrica, llevaba esta inscripción instructiva: «Medicina de Gladstone para el tratamiento de los lores.»

La corporación de los panaderos llevaba tres panes. Uno minúsculo, representaba á lord Salisbury. El segundo, bastante grande, era alusión al primer ministro de la reina. El tercero, enorme, era expresión de la magnitud del sufragio universal rechazado por los lores.

Delante de Marlborough-House, residencia del príncipe de Gales, la procesión tomaba carácter distinto. Entraba en la tranquilidad y el silencio. Pero el príncipe y la princesa no estaban allí. Presenciaban el desfile en el bancon de la casa de lord Carrington, situada en Whitehall.

Tampoco se hizo demostración alguna frente á la calle de Arlington, donde está la casa de lord Salisbury, y habían tomado puesto 200 agentes de policía.

En resumen; excepción hecha de Carlton-Club, reinó durante el grande acto de protesta cuanta tranquilidad y cuanto orden eran compatibles con el número de manifestantes.

Luego que el cortejo llegó á Hyde Park, término señalado á su carrera, formáronse siete grupos, presidido cada uno de ellos por un miembro del Parlamento; y establecidos en los puntos señalados, tomaron la palabra los oradores, distinguiéndose entre estos algunos pastores protestantes y varios individuos influyentes del partido radical.

Cuantos hablaron formularon sus protestas contra la repulsa por parte de los lores del proyecto electoral, y declararon su aprobación al intento gubernamental de reunir el Parlamento en el otoño. Expresaron, finalmente, la opinión de que no contribuía al bienestar de las clases comunes, a la paz y ventura del país el poder, ejercido por los lores, de contrariar y resistir la voluntad del pueblo.

Resoluciones estas que fueron adoptadas unánimemente en todos los *meetings*.

En uno de estos se ostentaba, mantenida por rodrigones, una plancha negra, de forma sepulcral, con este epitafio: «A la memoria de la Cámara de los Lores.»

## SECCION NACIONAL.

MADRID 31 DE JULIO.

Es ya cosa resuelta que el Sr. Sagasta dedicará parte de los meses de setiembre y octubre á visitar á sus correligionarios de Andalucía y Cataluña.

Con los primeros tiene contraído aquel compromiso desde hace mucho tiempo, y respecto á los segundos su viaje tendrá carácter político, aparte de la cuestión de cortesía.

En Barcelona han vuelto á surgir algunas disidencias entre los dos bandos del partido constitucional, que en otras épocas se han disputado la gafatura, y para restablecer entre ellos la concordia hará principalmente el Sr. Sagasta su expedición á la capital del Principado.

También en Cádiz han reverdecido las antiguas luchas entre los dos grupos de la fusión, temiéndose, como siempre, que sólo la autoridad de su caudillo pueda amansar las pasiones.

De Valencia no dicen nada los periódicos que hablan de estos viajes del Sr. Sagasta, pero es probable que también los visite.

— Probablemente saldrá para Tolon una comisión de médicos españoles, con objeto de estudiar el ca-

Estos montones se engruesan y adquieren cada día mayores dimensiones en largo, ancho y alto, con las entradas diarias de nuevas orugas, y con las otras ramas frescas que exige ya la alimentación de todas las orugas. Es preferible, y de mejores resultados, hacer un nuevo monton diario aparte para las que vayan naciendo.

Ninguna de esas ramas se cambia nunca: solo se añaden al monton una, dos ó mas veces al día según el número de larvas y su edad, las que su alimentación exige siendo la práctica, la observación constante los mejores preceptores.

Por fin; esos gusanos así reunidos y alimentados serán rociados suave y ligeramente unas tres veces diarias con un cepillo, escobilla, brocha, etc., pero de modo que el agua no caiga á chorro ni en grandes gotas sobre los gusanos. Este rocío artificial será tanto mas apropiado á las orugas, cuanto mejor quede remendado el que la naturaleza produce todas las mañanas. Véndense unas pequeñas bombas que producen el agua pulverizada y casi en estado de vapor, los que no puedan ó no quieran adquirirlas deben procurar sujetarse á imitarlas en el rociado.

6.ª Cuando los gusanos han entrado en su tercera edad, es decir cuando ya han hecho dos *dormidas*, pueden ya ser trasladados desde el local donde pasaron su infancia á la copa de los árboles,

rácter que reviste el cólera y redactar una *Memo-ria*, exponiendo su opinión acerca de la epidemia, y el proyecto de plan curativo.

— Merece los honores de la publicidad esta noticia que rodó ayer por las columnas de varios periódicos:

«Un espiritista de Aguilas ha denunciado al cura párroco por haber bautizado contra su voluntad á un hijo suyo, por más que el sacerdote lo hiciera á ruegos de la madre del niño.»

Es decir que, según los espiritistas, el párroco á quien se presenta una madre cristiana para hacer bautizar á un hijo suyo, debe ántes enterarse de los deseos del padre, y de lo contrario debe prepararse á ir á presidio.

Pues, sin embargo, tengan VV. por seguro que si el párroco se hubiera negado á bautizar al niño del espiritista á pretexto de que necesitaba contar con la voluntad expresa de éste, tampoco se hubiera librado de un disgusto, sólo que entonces se habría dicho del párroco en los periódicos anticatólicos que se negaba á administrar los Sacramentos á los inocentes.

— En varios periódicos de ayer apareció el siguiente suelto:

«Anoche salió para Montevideo el conocido escritor D. Manuel del Palacio, recientemente nombrado Ministro residente de España en la República del Uruguay.»

«Antes de partir ha tenido el honor de ser agraciado por S. M. el Rey con la gran cruz de Isabel la Católica libre de gastos.»

Admiramos el tacto del Gobierno.

¿Qué persona más apta para representar á la Monarquía actual cerca de una República, que un antiguo republicano que se ha pasado los mejores años de su vida atacando la Monarquía, defendiendo la República, clamando contra las cruces grandes y chicas en *El Pueblo*, y en el *Gil Blas*?

— En algunos olivares de Tudela (Navarra), se ha notado en los últimos días desprendimiento de aceituna en proporciones tales, que hace temer cierta disminución de la cosecha. El accidente se atribuye al excesivo calor que se deja sentir en aquella comarca.

— Muy pronto se establecerá en Haro un colegio de segunda enseñanza dirigido por padres jesuitas, habiéndose emitido acciones con este objeto.

— El día 25 por la tarde hubo en Jumilla y su término dos nubes que sembraron el pánico por su horroroso aspecto, sus meteoros ígneos y grueso granizo, y causaron los mayores daños en viñedos y olivares. Se dice que en el término de Fuente Alamo de Chinchilla murió un bracero, así como hace poco tiempo, efecto de otra descarga eléctrica, pereció un segador en dicha jurisdicción.

— El 25 sintióse en Massouah (Egipto) un fuerte temblor de tierra que derribó gran número de casas, mientras que los navíos del puerto eran violentamente sacudidos por la tempestad.

Los habitantes huyeron despavoridos.

— El cólera se ha declarado con tal violencia en el barrio de Capelette de Marsella, que se cita una casa donde han ocurrido 17 muertes.

El periódico anarquista *L'Affamé* (El Hambriento) publica todos los días artículos incendiarios excitando á los obreros marseleses á que pongan en práctica sus ideales. En su último número apoya la idea de que los pobres ocupen las casas y talleres abandonados por los «aterrados ventrudos» es decir, los ricos. En el mismo artículo amenaza á los magistrados, y les dice que su misión no es otra

donde ya instalados, no tienen otros enemigos que los pájaros. No obstante, si se quisiera retenerlos á domicilio una semana más, que será cuando hayan entrado en su cuarta edad, se obrará con buen acuerdo, pues cuanto mayores sean el peso y el volumen, de las larvas alojadas al aire libre en el bosque, tanto menor será el número de las que vayan á parar dentro del buche de las aves; y mas valientes serán además los gusanos para resistir con ventaja á las afecciones atmosféricas desfavorables que puedan sobrevenir.

7.ª Para conducir los gusanos á los árboles se colocan en grandes cestos tapados y forrados con lienzo común (*uyet de perdiu*) cogiendo con cuidado las ramas en que van los gusanos, y depositándolas dentro ese receptáculo ó envase, sacándolas despues en el bosque y colocándolas con el propio lienzo entre las ramas de las encinas. No conviene nunca tocar los gusanos con los dedos ni que reciban en este viaje y manipulaciones consiguientes herida alguna.

8.ª y última. Ya en medio de todos sus elementos favoritos la larva del *Attacus Pernyi*, una sola regla capital resta tenerse en cuenta, y es esta, que no se la permita recibir visitas de los animales alados que revolotean por los aires y de árbol en árbol siempre ganosos de atracarse con la dulce y delicada carne de las orugas.

razon está en que si los gusanillos desde donde comen ven en un punto inmediato una luz fuerte, suelen sentirse tentados á abandonar sus ramitos y dirigirse á ese blanco.

4.ª El suelo ó sitio mejor será el enadrillado ó una superficie forrada de madera, pues si hay partículas de tierra, arena ó cuerpecillos movedizos, si bajan ó caen los gusanillos, no pueden andar ni encaramarse á los brotes de encina.

No es conveniente dormir, guisar, ni fumar dentro de ese local á no ser que sea muy vasto, muy grande la ventilación ó muy pocos los gusanos. Conviene también evitar los malos olores.

5.ª Con esos ramitos llenos de gusanos acabados de nacer se forman en el suelo *los montones* de ramos verdes y orugas, imitando en algo un *partierre*, ó sea un jardín lleno de verdura.

Para ello pónense en dicho local y piso así acondicionados, estén ó no cubiertos por el techo esos poblados ramitos, añadiéndoles otros ramos verdes á su alrededor, tan dirigidos hácia arriba como sea posible, pues los gusanos entre otras tendencias tienen la de encaramarse y subir. Por último, para el caso de que las orugas que bajan ó caigan, encuentren donde asirse y comer, pónganse otros pequeños tallos verdes sueltos que sean fáciles de manejar por el encargado de la cria, y pueda reunirlos á sus compañeros de monton.

que hacer respetar el robo y el asesinato, y termina anunciando que los socialistas darán en breve pruebas de lo que saben hacer.

En cambio, á semejanza de los de Tolon, los católicos de Marsella dirigen al alcalde una exposición, firmada por millares de personas, pidiendo que permita procesiones y rogativas públicas. La exposición termina diciendo:

«Se os ofrece la oportunidad de crearos un título imperecedero al reconocimiento público no rehusando á una población tan castigada la libertad de realizar un acto de fe, del cual los católicos, autorizados por memorables ejemplos de sus abuelos, esperan con inquebrantable confianza el término de nuestras pruebas y de nuestros duelos.»

El domingo último, el Arzobispo monseñor Robert bendijo á la ciudad desde el atrio de Notre-Dame de la Garde, para llamar á la misericordia divina sobre Marsella.

Se prepara en Manchester una manifestación en sentido reformista.

Siendo Manchester una ciudad en que predomina el elemento radical, créese que la manifestación proyectada será tan importante ó mas que la verificada en Londres.

Van tomando cada día mayores proporciones los informes que se reciben acerca de la conjuración contra la vida del Czar descubierta en Varsovia. El número de personas presas llega á ciento, figurando entre ellas individuos de nacionalidad serbia y búlgara.

Dos oficiales pertenecientes á un regimiento de que es jefe honorario el emperador Guillermo de Alemania, el capitán Tichewiki y el teniente Konratow, se han suicidado. Estos dos suicidios habían causado gran sensación. En los respectivos domicilios de los suicidas se han hallado papeles muy comprometedores.

## GACETILLA LOCAL.

### LA COMUNION.

No hay que perder de vista que el gran acto que Mallorca va á realizar el próximo domingo es ante todo y sobre todo un acto religioso enriquecido con extraordinarias gracias espirituales por el soberano Pontífice Vicario de Dios en la tierra.

Como base de la pureza del alma y de la disposición debida para ganar las indulgencias, es necesaria la confesión sacramental de las propias culpas y la Comunión Eucarística. El buen orden y disposición del tiempo aconsejan que la confesión la haga cada cual en su pueblo, y, regocijada la conciencia con la gracia recibida, emprenda gozoso la peregrinación al Santuario de María, para recibir el cuerpo adorable de su Hijo-Dios al pie de su venerado altar.

Mallorca entera, comulgando en el altar de María Santísima, ofrecerá á los hombres y á los ángeles un testimonio evidente de la antigua fe, de la antigua piedad, conservadas milagrosamente en su seno á través de las impías y descreídas revoluciones de los tiempos modernos. La Comunión general de toda Mallorca, uniendo en fraternal lazo á todos los hijos de María, fundiendo en el corazón de Jesús el corazón de todos los mallorquines, borrando toda división ó antagonismo entre los individuos, las familias y los pueblos, será símbolo de hermosa paz, vínculo de dulce concordia, prenda de venturosa armonía, que han de admirar los hombres y aplaudir los ángeles, y que ha bendecir con maternal ternura y con regia munificencia la que va á ser coronada por Reina de toda Mallorca, en la Imagen que la representa.

Preparémonos para este grande acto, que, si no es el más espléndido de los que se realizarán el domingo, en cambio es el que tiene vinculados más gracias y tesoros, y el que sella con ese sublime carácter de unión con Dios todas las demás solemnidades del gran día.

Preparemos estos días nuestras conciencias: exámen de conciencia, meditación de verdades eternas, funciones religiosas, asistencia al Triduo que hoy empieza, una limosna, un ayuno, una privación cristiana, todas las demás prácticas que la religión aconseja, que la piedad inspira, deben ponerse en obra, según el fervor de cada cual, para que el grandioso acto que vamos á realizar, sea expiación de pasadas culpas, impetración de futuras bendiciones, y escudo y defensa contra las calamidades que nos amenazan.

Como teníamos anunciado, ayer quedó despachado todo el pasaje disponible para los trenes de peregrinos. Los que ya tienen su pasaje son más de mil en Palma y más de quinientos en Manacor. Afortunadamente el número extraordinario de carruajes inscritos y la facilidad de organizar otros trenes ha hecho posible una nueva emisión de pasajes, que naturalmente exige un nuevo plazo, bien que corto, para su expedición.

Este plazo deberá cerrarse mañana.

De los nuevos pasajes hay ya pedidos, sólo para palmesanos, 450.

La peregrinación será numerosísima, y esperamos que también ordenada y edificante.

A las numerosas personas que se nos han acercado preguntándonos si podrían ver la corona que Mallorca regala á la Virgen de Lluch, debemos decirles que todos estos días y á toda hora estará de manifiesto en la tienda del platero D. Antonio Pomar, que la ha construido.

Cuando estaba ya hecha la edición de EL ÁNCORA para nuestros abonados forenses, recibimos ayer por vía del Gobierno de Provincia los siguientes telegramas:

Depositado el 4 á las 2 m.

Director general á los Gobernadores de provincias y Delegados del Gobierno.

Los partes recibidos hoy de todas las provincias anuncian que el estado de la salud pública es en España absolutamente satisfactorio.

En Francia mejora también, más aun no puede considerarse definitiva esta mejoría; por consiguiente en nuestro país han de sostenerse con el mismo saludable rigor que al comenzar la epidemia en la vecina república las medidas sanitarias, que tan buen resultado han producido hasta ahora.

En Marsella desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 15 defunciones del cólera.

En Tolon según telegrafía nuestro vice cónsul no ha ocurrido ninguna defunción del cólera en las mismas 24 horas.

En Arlés 1. En Veguer Boca del Ródano, hubo 1, y otro en Turt. En Certe ingresaron ayer en el Lazareto destinado á coléricos 3 que se hallaban á las once de la mañana de hoy en regular estado 2 de ellos y el tercero grave.

Depositado 5, 3 m.

Madrid 12 noche 4 de Agosto de 1884.—Ningun cambio se observa en el buen estado de la salud pública en España.

Las noticias de Francia son las siguientes: Desde las ocho de la noche hasta la misma hora de hoy, han ocurrido en Marsella 28 defunciones del cólera, de ellas 19 en la ciudad, 1 en los arrabales y 5 en el hospital Pharo. En Tolon 2, en Aix 2, en Dordeau 1, en Certe uno en la ciudad y otro en el lazareto.

La Gaceta ha publicado el siguiente real decreto, que publicamos en lugar preferente por creerlo de interés para el comercio marítimo de esta isla.

«Artículo 1.º Desde 1.º de Agosto próximo venidero, queda suprimido en la isla de Cuba el recargo de 5 por 100 establecido sobre los derechos de exportación que se exigen en aquellas aduanas.

Art. 2.º A contar desde la expresada fecha de 1.º de Agosto próximo, se adeudará por derecho de exportación del azúcar que se embarque en los puertos de la isla de Cuba, lo siguiente: 40 centavos de peso por cada 100 kilogramos de azúcares secos ó purgados, centrifugados ó de refino; 35 centavos de peso por cada 100 kilogramos de azúcares mascabados ó miel concentrados ó húmedos; 13 centavos de peso por cada 100 kilogramos de mieles de purga.

Art. 3.º En pago de estos derechos se admitirá por las dependencias de recaudación un 50 por 100 de su importe en oro, y el restante 50 por 100 en billetes de la emisión del Tesoro realizada por el Banco Español de la Habana. Los billetes se computarán para el pago por su valor nominal.

Art. 4.º Una disposición especial señalará el destino y aplicación ulterior de los billetes que ingresen en el Tesoro por efecto de lo establecido en el artículo anterior.

Art. 5.º Se podrá conceder á los deudores por derechos de exportación, mediante las instrucciones que se dicten al efecto, demora en el pago de los mismos derechos, fijándose las garantías para su recaudación y la cantidad máxima en que haya de encerrarse la concesión.

Art. 6.º El ministro de Ultramar dictará las disposiciones conducentes á la ejecución de este decreto y en su oportunidad dará cuenta de él á las Cortes del reino.»

Durante el mes de Julio próximo pasado se pesaron en el Peso del carbon y algarrobas 33577 kilogramos del primero de los expresados artículos. El producto recaudado por el empresario ascendió á la cantidad de 67 pesetas 21 céntimos.

Por el Gobierno civil de la provincia se recomienda á los Alcaldes, Guardia civil y cuerpo de Orden público la captura del soldado del Depósito de Ultramar, Pedro García Pastor, y de los reclutas del de Palma Bernardo Planells y Garau y Salvador Cobo Herrera.

El día 31 del actual se subastará en Alcudia el arriendo de los pastos y palmito del monte la Victoria, la primera bajo el tipo de 1050 pesetas anuales, y la segunda de 100.

El mismo día en Felanitx se verificará la de los pastos del monte de San Salvador, siendo el tipo de tasación 40 pesetas.

Del 2 al 8 de Junio último ocurrieron en esta ciudad y su término 14 defunciones, 5 de enfermedades agudas en los órganos respiratorios, 2 de apoplejía, y 7 de otras enfermedades.

En el mismo intervalo hubo 29 nacimientos, 12 niños y 17 niñas.

Resulta un aumento de 15 individuos en el censo de población.

Desde el día 3 al 31 de Julio último han sufrido la correspondiente observación sanitaria en el Lazareto de San Carlos 367 hombres; 59 mujeres, 45 niños y además 38 de ambos sexos que han sido socorridos en sus necesidades. Total 508 individuos.

Anteayer llegó á nuestro puerto procedente de Cerdeña un falucho con carga de ganado vacuno, lanar y caballar. Por disposición de la Junta de Sanidad, las reses, que son en número bastante considerable, se han desembarcado en sitio apropiado y aislado para que sufran la correspondiente cuarentena.

Procedente de Ibiza llegó también anteayer á nuestro puerto un barco con carga de ganado, que fué admitido á libre plática, quedando con este refuerzo abastecido por ahora nuestro mercado de carnes, que había inspirado algunos temores creyéndose que estas pudieran faltar.

Ayer fondearon en la bahía de este puerto el laúd Esperanza, procedente de Denia, con cargamento de melones; y el laúd San Bernardo, de Cullera, con arroz.

Se despacharon la balandra San Francisco, para Cagliari con corteza de encina; el laúd Isabelita, para Santa Pola, con carbon; el pailebot San José, para Alicante, con carga variada y un pasajero; el laúd Humilde, para puerto Colom, con corteza de encina; y los vapores María y Lulio, para Barcelona, con carga y pasaje.

El día 15 de los corrientes, á las doce de la mañana, tendrá lugar en la Delegación de Hacienda la enajenación en pública subasta de 5162 cajones de pino vacíos, existentes en los almacenes de efectos de ía misma, procedentes de envases del tabaco del Estado.

Durante la segunda decena del mes de Mayo último el Juzgado del distrito municipal de la Catedral registró 23 nacimientos, de los cuales 11 eran varones y 12 hembras.

Igualmente registró 17 defunciones, 12 solteros de ambos sexos, 2 casados id., y 3 viudos id.

Publicamos hoy las instrucciones que sobre la cría del gusano serífero *Attacus Pernix* se han dictado según las explicaciones del infatigable é inteligente aclimantador D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero.

Fíjense en estas instrucciones cuantos propietarios se dediquen á la cría del precioso gusano.

Dicen de Lérida que la filoxera se va extendiendo en zonas importantes; la langosta destruye en otras los plantíos, y el mildew, esa plaga que, importada de los Estados Unidos, tantos estragos causa en Francia y en Italia, parece que ha hecho también su aparición en Cataluña, causando graves perjuicios en los viñedos del campo de Tarragona.

Según *El Contribuyente* de Ciudad Real, vuelve la langosta á invadir muchos de los pueblos que había abandonado. Está haciendo el desove en los terrenos duros, y el canuto se encuentra ya en cantidad asombrosa, temiéndose que el año próximo se presente el insecto en condiciones mucho más aterradoras. Por otra parte, las huertas de patatas, que se habían librado bien de la langosta, están sufriendo ahora los estragos de la oruga, que las aniquila de igual manera.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ORNAMENTOS PARA EL CULTO DIVINO

El antiguo y conocido representante de las principales fábricas del Reino y extranjeras Manuel Riá, acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros tal como á continuación se expresa:

Ternos hechos, casullas, dalmáticas, capas pluviales, pendones ó estandartes, lamas de plata y oro, brocateles, tapicerías, damascos de seda, galones finos y entrefinos, falsos, galones agramanes, puntillas finas, entrefinas, falsas, rasos de seda superior, zargas para canónigo, bonetes, solideos, telas de hilo para forros de casullas y ternos, terciopelo hutch, albas hechas y sin hacer, cíngulos de clases muy ricas.

Las señoras que se dedican á bordar de oro y plata, encontrarán canutillos, hilos de todas clases, lentejuelas de todas clases y tamaños, recortaduras y piedras de varias clases y colores.

Todo se expende á precio de fábrica. Hay extensión para los pagos.

Santo Espíritu núm. 50, Pral.

## LA PALMA

Fabrica de la ladrillos hidráulicos bajo la dirección de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud á perfección, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Además, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargárselos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

También se admiten encargos para dibujos que guarden relación con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocación se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfección de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

## ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Único depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

## Para Puerto-Rico y La Habana

con escala en Mayagüez y Ponce

El vapor de gran porte



## HERNAN CORTÉS

saldrá del puerto de Barcelona el 10 de Agosto, no haciendo la escala de este puerto por impedirlo las medidas sanitarias actuales.

Admite carga y pasajeros.

Para informes: Sans y Pierrar, Conquistador 7.

## A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS JUAN AMOROS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destrucción de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

## ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banqué.

MATEO CASTELL, dueño de la zapatería, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricación no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

## ANTIGUA CASA PLANELLS SINDICATO 59, PALMA.

Esta Casa, firme en su propósito de ofrecer lo mejor en el ramo de papel para cigarrillos, presenta al público con la marca

### Bandera Mallorquina,

el más inofensivo de los papeles blancos, consistente y fino como el que más, y de hilo escogido blanqueado

### SIN CLORURO

ni otra sustancia alguna nociva ni repugnante.

Este papel y el *Legítimo de Tabaco*, marca NEGRITA, que únicamente nosotros expendemos, son los que gozan de más fama entre los fumadores inteligentes de los países donde ya se usan.

HAY LIBRITOS EN TODOS LOS ESTANCOS.

## DEPOSITO DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE B. C. PERELLÓ.

### ALMACEN DE MÚSICA

19, UNION, 19.

REPRESENTANTE DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS MAS ACREDITADAS

NACIONALES Y EXTRANJERAS

### A PLAZOS Y AL CONTADO.

CINCO AÑOS DE GARANTÍA POR SU SOLIDEZ.

### LOS ARMONIUMS Y PIANOS

SE ALQUILAN PARA USO DE LAS IGLESIAS Y DEMAS.

PRECIOS ECONÓMICOS.

PALMA

19, UNION, 19.

ARMONIUMS  
A PLAZOS  
DE 4 A 6 DUROS MENSUALES.

PIANOS  
A PLAZOS  
DE 6 A 10 DUROS MENSUALES.

## GUIA DE LLUCH

### DEDICADA 'LS PEREGRINS

Quinari en mallorquí que se publicará per dar conte y relació de tot lo referent al Santuari de Nostra Senyora de Lluch, y á la próxima peregrinació. Amb estampas que representarán l'imatge tal com es, les medalles conmemoratives, la nova Corona, etc., etc.

Se vendrá á 3 dècimas de real cada número y á 12 dècimas per suscripció els cinc números.

Als revenedors que en prengan de 20 exemplars en amunt, se los farà el 10 per cent de rebaxa.

Dirigirse á s'Administració de L'ANCOA, pagant en devant.

### INTERESANTE.

Tanto se vende como se alquila un local apropiado para cualquier industria situado en la calle de Bobians en el que se halla instalada una máquina de Vapor.

Se venden además los objetos siguientes tanto en junto como por separado:

- Una caldera de vapor;
- Una máquina de Aserrar tablones;
- Una id. de cepillar;
- Una id. de taladrar;
- Uno sierra circular.

Para informes dirigirse en la calle de San Miguel número 31 principal.

### Gran casa de Huéspedes

En el centro de Barcelona, calle de San Severo núm. 3, piso 2.º, 1.ª puerta; habitaciones con balcon á la calle.

Precios: á 10 reales diarios, y por meses á precios convencionales.

Trato inmejorable. 13-30

PARA ALQUILAR.—Se alquila una casa en la calle de la Herreria alta, núm. 22. Contiene todas las comodidades apetecibles. Darán en la calle de las Monjas, número 23, piso 2.º

ALQUILER.—En la calle del Deanato, núm. 8, se alquila el piso principal de una casa zaguán con agua, coladuría y demas para una familia. En los entresuelos de la misma informarán.

ALQUILERES.—Se alquila un piso principal de la casa núm. 64, y una botiga núm. 66 en la calle de los Olmos. En el núm. 64 darán razon. 9-15

ENTRESUELOS.—En la plaza de Montesion núm. 2, hav unos con agua de fuente para alquilar.

ALQUILERES.—En la calle de Zavellá esquina á la de Troncoso está para alquilar un cuarto piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente, y demas comodidades para una familia; su precio económico.

Darán razon Troncoso 3, principal izquierda.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 4:40 t.

El Cólera recrudece en Francia habiéndose presentado en Perpignan. Se desmiente que haya aparecido en Rusia.

Reina completa tranquilidad en España

Depositado el 6 2:45 m.

Director general á los Gobernadores de provincias y Delegados del Gobierno.

Continúa siendo muy buena la salud en toda España.

Las noticias de Francia son las siguientes:

Desde las ocho de la noche de ayer hasta igual hora de la de hoy, han ocurrido 9 defunciones del cólera en Marsella, en Tolon 4, en Aix 2, en el manicomio Montdeverges 3, en Ader 2.

El cónsul de Certe participa que anoche ingresó en aquel lazareto una mujer en estado grave, y en un telegrama posterior anuncia que los cuatro enfermos que se hallaban en aquel lazareto seguían á última hora en mejor situación y que había ocurrido hoy otra defunción en la ciudad y ayer cuatro en Vogies, dos en Anvernes, y 1 en Reniers.

esta Nuestro cónsul en Perpignan participó anoche á tres Dirección, que en Careassonne habían ocurrido dos defunciones del cólera, presentándose otros cañonudosos; que los periódicos de la localidad mencionaban un caso fulminante en Ventenae, otro en en ignan y otro en Conquet (Audi) y por último que Perpignan habían ocurrido casos de colerina, algunos sospechosos. En telegrama de esta noche, el mismo cónsul anuncia que en Careassonne ocurrieron en la noche del domingo dos defunciones del cólera y otras en la mañana de ayer; respecto de Perpignan, dice que no hay novedad.

En vista de las noticias contradictorias de la salud pública en Italia, esta Dirección ha pedido informes á los cónsules de España, y, recibida contestación de algunos, resulta que en efecto varios casos de la enfermedad asiática se han presentado en aquel reino; lo que obliga á esta Dirección general á declarar comprometidas las procedencias de todos los puertos de Italia, cuya disposición se publicará en la *Gaceta* de mañana.